



**4**  
sur **5**

## Dégraissant Effetto Mariposa Alpine Extra

**26,90 €**

Par Bertrand Thiébault

**L**a grande majorité des dégraissants pour chaîne fait appel à des composés synthétiques issus de l'industrie pétrochimique. L'Italien Effetto Mariposa, fidèle à sa philosophie, a une approche plus respectueuse de l'environnement puisque l'ingrédient essentiel de son dégraissant Alpine Extra est... l'huile de pin ! En effet, cet élément naturel et biodégradable a un fort pouvoir dissolvant sur les graisses et huiles. En ouvrant le flacon – doté d'un bouchon de sécurité parce que biodégradable ne veut pas dire bon à boire – il n'y a pas que la couleur verte du liquide qui donne le ton, mais aussi son odeur. Si elle est naturelle, elle n'en reste pas moins très forte et embaume généreusement l'atelier. Si possible, dégraissez à l'extérieur car le parfum est tenace ! Ce dégraissant peut s'utiliser de plusieurs manières et sur divers éléments d'un VTT ou VTTAE. La plus courante est bien évidemment le dégraissage de chaîne – étape indispensable si l'on utilise un lubrifiant type cire qui ne s'applique que sur une chaîne parfaitement propre. On peut, après démontage, laisser tremper sa chaîne dans un récipient et laisser agir quelques minutes le dégraissant avant brossage, voire dégraisser à même le vélo avec une brosse (attention aux risques de projections), ou bien – et c'est ce que l'on conseille – utiliser un outil nettoyeur de chaîne type Mangiacatena (le mangeur de chaîne !) du même fabricant pour un dégraissage soigné des maillons, bien en profondeur. Quelle que soit la méthode, force est de reconnaître que ce dégraissant biodégradable (et non pas bio) remplit sa fonction.

**+ Produit biodégradable**  
**Efficacité dégraissante**  
**Rinçage à l'eau**

**- Odeur forte et tenace**  
**Prix élevé**



Ce dégraissant est à base d'huile de pin, un solvant naturel. Son efficacité est similaire à un dégraissant pétrochimique, mais avec un peu plus de conscience environnementale. En plus du dégraissage de chaîne, il est adapté au nettoyage des disques de frein.



Certes, pas mieux qu'un dégraissant d'origine pétrochimique, pas moins non plus, mais avec un peu plus de vertus environnementales. Il dissout correctement les dépôts gras et aide à un bon nettoyage, tant pour la chaîne, cassette, plateau. La couleur du produit qui se charge de ces dépôts, virant du vert au gris, en atteste. Si le Alpine Extra est conçu pour ne pas attaquer le chrome, peinture, vernis ou carbone, il est tout de même recommandé de rincer le produit (les mains aussi) après usage : il se dissout simplement à l'eau, avec un coup de jet par exemple, sans risque de pollution. Ne reste plus qu'à sécher la chaîne au chiffon, puis lubrifier à nouveau. Effetto Mariposa recommande également ce dégraissant pour nettoyer les disques de frein, sales ou contaminés, ce que nous avons bien sûr testé, en application sur un chiffon parfaitement propre. Après quelques minutes d'attente, rinçage et séchage, le résultat est probant, sans trace... sauf sur le chiffon. L'efficacité d'un tel produit n'est donc pas à mettre en doute, mais avec un prix au litre de près de 60 euros, il est dix fois plus cher qu'un banal dégraissant métaux bricolage. La conscience environnementale se paye donc au prix fort. Reste l'efficacité validée... et l'odeur tenace dans l'atelier !

**Composition :** liquide dégraissant à base d'huile de pin et tensioactifs (savons) d'origine végétale, rinçable à l'eau **Conditionnement** en flacon de 500 ml, bouchon de sécurité **Distributeur** [www.tribesportgroup.com](http://www.tribesportgroup.com)